
 

Le jeudi 8 juin 2022 – 14 h 30 à 15 h 30 
Rencontre INESSS – Médicaments novateurs Canada – BIOTECanada 
 
M. Donald Allard – BMS 
Mme Sylvie Bouchard – INESSS 
M. Sylvain Bussière – Biogen 
Dre Michèle de Guise – INESSS 
Mme Mélanie Caron – INESSS 
Mme Thérèse Gagnon-Kugler – VRTX 

M. Carl Julien – MNC 
M. Jean-Frédéric Lafontaine – MNC (absent) 
Mme Josée Lefebvre – Lilly 
Mme Anne-Marie Lemieux – INESSS 
Mme France Mignault – Gilead (absente) 
M. Vincent Raymond – Pfizer  

 
 
Compte rendu 
 
1. Adoption de l’ordre du jour 

L’ordre du jour est adopté. 
 
2. Adoption du compte rendu de la rencontre du 21 octobre 2022 

Le compte rendu de la rencontre du 21 octobre 2022 est adopté. 
 
Suivi de la rencontre du 21 octobre 2022  

• Les éléments de priorisation identifiés par la Table de concertation seront rendus publics.  
 
3. Enjeux à l’INESSS par rapport à la mesure du patient d’exception à la RAMQ et à la nécessité 

médicale particulière en établissements (discussion) 

L’industrie s’interroge à savoir quelles sont les problématiques qu’on cherche à corriger avec ces 
deux mesures et quels sont les enjeux des différents acteurs impliqués. S’il s’agit d’enjeux de 
pérennité du patient d’exception, MNC se dit ouvert à contribuer et propose, avec BIOTECanada, 
une rencontre MSSS-INESSS-RAMQ-MNC. 

Du côté de l’INESSS, on confirme avoir travaillé en collaboration avec le MSSS, et la RAMQ, sur le 
programme du patient d’exception. Dans ses processus d’évaluation, l’INESSS évalue dans une 
visée sociétale, voire assurantielle : quelle est la valeur ajoutée de l’introduction de ce médicament 
dans le panier de services. On ne fait ni médecine ni pharmacie, mais on tente d’outiller, au mieux, 
les cliniciens pour ce faire.  

On fait mention du projet de loi 15, plus particulièrement de l’article 336 sur un éventuel registre 
NMP, ce qui pourrait être une opportunité intéressante pour l’INESSS. Si les données sont colligées, 
il est évident que l’INESSS souhaitera y avoir accès.  

Est-ce que l’INESSS sera une partie prenante pour revoir ces éléments du projet de loi 15 ? 
L’industrie comprend qu’un refus de reconnaissance de valeur thérapeutique par l’INESSS ferme 
souvent la porte, ce qui laisse une perception qu’il n’est pas possible d’avoir accès au produit. 
Dre Michèle de Guise assure que si l’INESSS est invité à participer à la discussion, il le fera avec 
plaisir dans un mandat confié et à la portée de l’Institut. 
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Le cadre d’appréciation de la valeur proposé par l’INESSS permet de tenir compte des incertitudes 
notamment pour les évaluations d'interventions visant des maladies rares qui sont souvent 
assorties à des données moins robustes mettant ainsi à profit le concept d'une évaluation itérative, 
alignée sur le cycle de vie de ces innovations. 

 
4. Compréhension des acteurs du réseau par rapport aux rôles de l’INESSS (discussion) 

L’industrie mentionne qu’il pourrait être bien de rappeler ou d’expliquer à tous les acteurs quels 
sont les rôles de l’INESSS, car il semble pour certains que tout doit passer par l’INESSS. Dre Michèle 
de Guise s’est engagée à développer des partenariats académiques pour informer sur ce qu’est 
l’INESSS, pour que le matériel produit par l’Institut soit utilisé en formation, pour aller chercher des 
compétences complémentaires. L’objectif est de mieux faire connaitre l’INESSS, ce qu’il est et ce 
qu’il n’est pas.  

 
5. Implication de l’INESSS dans le plan fédéral sur les maladies rares (information) 

Il est connu que l’ACMTS a reçu un financement à ce propos, ce qui n’est pas le cas de l’INESSS.  
 
6. Nouvelles de MNC 

Ce point n’a pas été abordé faute de temps. 
 
7. Nouvelles de BIOTECanada 

Ce point n’a pas été abordé faute de temps. 
 
8. Nouvelles de l’INESSS 

Révision de l’organigramme – Il y a quelques mois, l’INESSS accueillait M. Martin Coulombe au 
poste de directeur des services administratifs et Mme Cathy Rouleau, comme directrice des 
affaires institutionnelles et stratégiques. Le poste de vice-présidence scientifique a également été 
pourvu. Mme Pascale Lehoux a été nommée à ce poste.  
 
Projet de loi 15 — D’autres opportunités que le médicament sont présentes dans ce projet de loi 
pour l’INESSS. L’Institut est à l’affût quant à la façon dont il peut contribuer en dehors du 
médicament. 
 
Plan stratégique — Dernière année du plan stratégique 2021-2024. Les travaux débuteront sous 
peu pour l’exercice de planification stratégique 2024-2027. 

 
9. Questions diverses 

Aucun sujet n’est abordé à ce point de l’ordre du jour. 
 

10. Prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est prévue le 26 octobre 2023, de 15 h à 16 h 30. 
 


